

La foule s'approprie la nouvelle école passive

L'école élémentaire de la commune nouvelle de Bernwiller-Ammertzwiler, bâtiment passif achevé en mai dernier, a été inaugurée samedi, devant une assistance fournie.



Au milieu des enfants, les élus et les représentants des institutions officielles étaient nombreux pour le couper de ruban.

Photo L'Alsace/R.G.

Romain Gascon

Les deux chansons *Dans mon école* et *On écrit sur les murs*, interprétées par une soixantaine d'élèves sous la baguette de Rémy Heule, le professeur des petites et des grandes sections de maternelle, inspirent Adam : « *On peut vraiment écrire sur les murs ?* », questionne-t-il. Les discours ensuite prononcés à l'ombre du préau lui auront permis d'apprendre que les murs, ici, sont pour l'essentiel constitués de bois, de paille et de terre.

«Hautes performances énergétiques»

Leur répertoire terminé, les en-

fants se sont aussitôt dispersés dans la cour ensoleillée, à deux pas du monument Jean-Jacques Henner.

Quelques-uns des très nombreux élus se sont relayés au micro. Mathieu Ditner, le maire délégué d'Ammertzwiler, également président du syndicat scolaire, a résumé l'esprit et les étapes du projet : « *Nous avons voulu construire un bâtiment qui réponde aux exigences actuelles de hautes performances énergétiques, fonctionnel et agréable, en favorisant l'emploi de matériaux produits localement.* » Il a replacé cette réalisation dans le contexte plus large des engagements environnementaux de la commune et de la tendance actuelle à la mutualisation des

moyens, qui a conduit à rassembler sur le même site les classes des écoles maternelle et élémentaire des deux villages d'Ammertzwiler et Bernwiller, soit 127 élèves, et le périscolaire.

Se sont ensuite exprimés l'architecte Thomas Weulersse, du cabinet d-Form, maître d'œuvre du projet, Pierre Schmitt, le président de la communauté de communes de la Porte d'Alsace, qui gère les structures d'accueil périscolaire, l'inspectrice d'académie du Haut-Rhin Anne-Marie Maire, la conseillère départementale Fabienne Orlandi, le conseiller régional Jean-Paul Omeyer, la sénatrice Patricia Schillinger, le député Michel Sordi et la sous-préfète de l'arrondissement d'Altkirch Marie-

Claude Lambert.

Les enfants ont resurgi pour le couper de ruban tricolore et l'assistance nombreuse s'est engouffrée dans le bâtiment, à la découverte des lumineux espaces intérieurs, et en particulier des trois salles de cours et de la salle de motricité de 150 m². Dans les salles équipées de neuf, les élèves ont spontanément donné un aperçu du potentiel des tableaux blancs interactifs (TBI). Les visiteurs ont aussi parcouru le bâtiment contigu qui accueille les classes de maternelle et le périscolaire. Construit en 2003, il a bénéficié récemment d'une rénovation énergétique et l'office et la salle de restauration ont été agrandis et mis aux normes.